

**LA VERDAD** 

# Semáforo rojo y cortes de luz afectarán al PIB en el primer trimestre de 2021

Los cortes de luz, el gas natural y el semáforo epidemiológico en rojo dañarán al PIB en México durante el primer trimestre de 2021.

Por [Eleazar Demesa Demesa](#)

19/02/2021 07:51

Se tenía previsto que la **economía** de **México** se encaminara en **2021** hacia una recuperación luego del impacto provocado por la pandemia del coronavirus (COVID-19) el año pasado, sin embargo, la mejora en la economía tendrá que aguardar.

Lo anterior porque una segunda vuelta al **semáforo rojo** en la CDMX y el Estado de México, así como los recientes problemas con el suministro de **gas** natural en la industria nacional provocarán que el **PIB** tenga un primer trimestre negativo en 2021.

## PIB sufrirá afectaciones en el primer trimestre de 2021

Así, se romperá la trayectoria positiva de dos trimestres consecutivos (tercero y cuarto de 2020) para el Producto Interno Bruto (PIB), de 17 por ciento y 3.1 por ciento respectivamente, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Es de señalar que con el retorno de las restricciones a la movilidad y actividades no esenciales, parecía difícil tener un inicio de 2021 positivo. Luego el frente frío número 35 congeló algunos ductos de [gas natural en Texas](#), exportador del citado combustible a nuestro país, situación que provocó problemas para la generación de energía eléctrica, principalmente en el norte de México.

Al respecto, Víctor Gómez, subdirector de análisis económico de [Finamex Casa de Bolsa](#), explicó: “La combinación de estos factores –interrupción del suministro eléctrico y de gas natural- estará afectando esta semana y probablemente la siguiente a la actividad productiva del país en el sector industrial”.

No obstante, al tratarse de un problema que sigue afectando, todavía no se puede dimensionar el impacto final que tendrá en México. Por su parte, Félix Boni, director de análisis económico de la agencia calificadora mexicana de riesgo crediticio HR Ratings, explicó:

“El impacto lo veremos cuando se conozca el reporte de ventas perdidas. Eso nos podría dar una especie de impacto de cuál sería para las empresas, en términos de hasta qué punto tuvieron que cerrar sus operaciones, tal vez no por la dependencia de la CFE, pero sí de gas natural”.

Cabe destacar que antes de los problemas derivados por el frente frío, en Finamex estimaban una contracción de 1.3% del PIB, respecto al último trimestre de 2020.